



## Las etapas de la gloria

Gradualmente, metódicamente, con esta firmeza en el paso que sólo puede derivar de un plan madurado a conciencia, los soldados de España han cubierto una etapa más en el camino de nuestra victoria. Esta, pues, se percibe, cada vez más clara, y aunque nunca se oscureciera, ni por un instante, para los que siguen las banderas de Franco, siempre inflamadas por aires de triunfo, bueno es llamar la atención de todos hacia el trascendental avance en nuestra ruta. Compruébenlo mirando hacia atrás quienes traten de cerciorarse, midiendo las distancias ya ganadas, apreciando en todo su valor los obstáculos gallardamente superados. Pero fíjense, sobre todo, en el escalonamiento de estos nombres: Toledo, San Sebastián, Málaga, Bilbao...

Todo contribuye, en esa enumeración de ciudades tomadas al enemigo, a definir la importancia y la calidad de nuestras victorias. Tal vez no significarán cosa distinta en el caso de haber sido conquistadas en otro orden. Pero ello es que Toledo, San Sebastián, Málaga, Bilbao, constituyen los puntos de creciente altura en la línea trazada, con admirable y seguro pulso, por la marcha arrolladora de nuestras tropas. No dibuja la línea de estos croquis un perfil de alternativas: no sube o baja la victoria, turnando con fracasos, o cuando menos con instantes de depresión o resultados indecisos. Se trata de una línea energicamente lanzada hacia arriba, incorporando ciudades de mayor importancia que, al ser ganadas para España, representan objetivos militares de mayor dificultad.

Toledo era más que nada una empresa de romance caballeresco; había que salvar a los héroes del Alcázar, y salvados fueron. Se tomó la capital española que más sintéticamente evoca nuestras glorias, pero el problema militar de conjunto continuaba presentando otras exigencias, y la guerra, pues, siguió otros rumbos.

San Sebastián, a continuación de Irún, donde se libraron, como es sabido, uno de los más duros y significativos encuentros de la actual Cruzada, representaba la absoluta seguridad en la posesión de la frontera pirenaica y, al mismo tiempo, nos proporcionaba adecuado emplazamiento para las máquinas de guerra que, actuando sucesivamente en avances prodigiosos han desplazado del país vasco a rojos y separatistas, hasta darles con la toma de Bilbao, un mortal golpe en la nuca.

En Málaga ondeó más tarde la bandera nacional. Ganábamos la quinta ciudad de España, gran puerto en el Mediterráneo, industria considerable, campiñas feraces. Se ampliaban hasta Motril, en la provincia de Granada, las líneas orientales de Andalucía y quedaban situadas nuestras fuerzas en posición ventajosa para extenderse, llegada que sea la oportunidad, a Levante. Málaga, además, era una capital de signo republicano y un foco revolucionario de importancia, acrecido en los últimos tiempos por el auge que tomaron comunistas y sindicalistas.

Y, por último, Bilbao, cuya conquista es de insuperable transcendencia, como nadie ignora, en el orden militar, en el político, en el económico y en el internacional. Bilbao en nuestro poder, es la bancarrota total del separatismo vasco, la quiebra de Indalecio Prieto, la vital arteria de la ría a nuestro servicio, con sus múltiples venenos de riqueza...

De nuestra victoria no ha dudado nadie en momento alguno. Menos cabe dudar ahora, por aguzado que se halle el sentido derrotista, si alguien lo poseyera—hipótesis inadmisibles—entre nosotros. Pero es que los rojos mismos no dudan tampoco, no pueden dudar, de nuestro triunfo. De ahí su desesperación, el exasperado tono de sus arengas y de sus notas, su iracunda apelación al último recurso de las impotentes mentiras. Seguirán los rojos mintiendo mientras les quede un hábito de vida. Pero ni forzando la fantasía más febril podrán contraponer a nuestra línea de victorias otra que la neutralice, ni siquiera que se le aproxime. Frente a Toledo, San Sebastián, Málaga, Bilbao, todo reciente que intenten, les es totalmente desfavorable. El Ejército nacional va derecho hacia la victoria definitiva. Las que obtiene, en éste o aquél punto concreto, son de extraordinaria importancia habida cuenta de lo que representan por sí mismas. Pero éstas, además, son la anticipación cierta e inexorable de las que nos aguardan siempre hacia lo alto, hacia la cumbre dorada por el sol de renovadas glorias.

## En Vizcaya sigue lloviendo pero también sigue el avance

Punta Galea y Punta Lucero, son los guardianes permanentes del Abra y podríamos decir que ambos se habían pasado a nuestras líneas con armas, mas como estos guardianes, son puntos geográficos inmóviles, para facilitar su evasión han tenido que ser nuestras líneas, las que rebararon a tan fieles custodios y como consecuencia de ello ya son de España.

En el día de hoy y bajo una lluvia copiosa, los soldados nacionales se apoderaron de Punta Lucero, que ocuparon, así como las alturas circundantes, y con ello ha quedado totalmente dominada la margen izquierda de la ría, hasta su más lejano extremo.

Conseguido este magnífico objetivo el Abra está completamente conquistado y asegurado su tráfico como en cualquier momento normal.

Estas alturas dominantes de Punta Lucero, marcan los confines de Vizcaya con Santander y al ocuparlas nuestras fuerzas, cogieron varias piezas de artillería en ellas, con lo que se redondeó el éxito de la operación.

Todo el día persistió la lluvia en estos frentes y tal persistencia como

siempre, embarazó la normal desenvolvimiento de nuestras columnas.

Pero estas fuerzas, nunca suficientemente alabadas, nerviosas y presas de un irresistible deseo de seguir avanzando, lanzáronse en plena región minera de Somorrostro, en la que no dejaron de hallar enemigo, pero su resistencia fué nula, ante el brio de los soldados nacionales que con unas hábiles y rápidas maniobras, logran fácilmente, ocupar Fallarta, Triano, Cirvana y llegaron hoy hasta la puerta misma de Somorrostro.

El avance efectuado por nuestras tropas, coloca a estas en una magnífica posición, respecto a los próximos avances, además de añadir al territorio nacional una hermosa y rica región de minas.

El material de guerra y otro material, que normalmente no es de guerra, aunque en estas circunstancias es imprescindible como la esencia y el gasoil fué recogido por nuestras tropas en gran cantidad habiéndose copado esta vez, incluso una respetable cantidad de municiones de aviación.

También al occidente de Bilbao

### Graves incidentes en Santander

## La llegada de refugiados de Vizcaya agudizó el problema del abastecimiento

Bruno Alonso ha desaparecido de la ciudad

### La C. N. T. se ha adueñado del poder y ametralla a socialistas y comunistas

SALAMANCA.—En Santander han ocurrido gravísimos incidentes con motivo de la llegada de refugiados de Vizcaya.

Hasta el último instante se ocultó la pérdida de Bilbao; mas, al llegar los fugitivos se descubrió la derrota de los rojos separatistas.

El Gobierno que Bruno Alonso dejó en Santander, se halló con el problema de dar alojamiento a más de cincuenta mil personas procedentes de Vizcaya.

Se agotaron los viveres y los ánimos comenzaron a excitarse a medida que avanzaba el día.

Una gigantesca manifestación, en la que formaban más de quince mil personas hambrientas, se encaminaron por el Paseo de Pereda, en dirección al edificio que ocupaba el Gobierno de la Montaña.

Advertido éste, abandonó el edificio, presentando la dimisión y marchando en automóvil, dando un largo rodeo por el Paseo de Pérez Galdós, para seguir al de Sánchez Portúa, con el fin de no darse de frente con los manifestantes, muchos de ellos armados.

Destacamentos de Guardia civil salieron de las dos Rúas y se dirigieron hacia el encuentro de la manifestación. Ante el empuje de los fugitivos que gritaban contra el Gobierno, retrocedieron los guardias.

Llegaron los manifestantes al Gobierno Civil, en la calle de Ribera, y se lanzaron escaleras arriba, en busca de los consejeros. Al no hallar a éstos, destrozaron todos los muebles que se hallaban a mano y retornaron a la calle.

Los elementos de la C. N. T.-F. A. I., al darse cuenta de lo que ocurría, tomaron el frente de la manifestación, y armados de bombas de mano se dedicaron a asaltar todos los establecimientos de viveres y ultramarinos.

En pocas horas Santander fué un infierno verdadero

caótico, en el que el desorden y el pillaje fué dueño completo de la situación.

Los anarquistas ordenaron comenzar las detenciones domiciliarias. Ciento once individuos, acusados de pertenecer al partido socialista de Bruno Alonso, fueron llevados detrás del Cuartel de Milicias—antiguo de María Cristina—y ametrallados en grupos de treinta.

Al sonar los disparos y como si ello fuera la señal, se inició un violentísimo tiroteo por todas las calles santanderinas, y la multitud de refugiados que pretendía buscar asilo, al no hallarlo, buscó las armas para defenderse.

Finalmente, al amanecer, la C. N. T.-F. A. I. desarmó a algunos grupos de Guardia civil y de Asalto, y se proclamó poder, publicando un bando, en el que se dice, ante el abandono hecho por los socialistas y comunistas, Santander se declaraba República Libre, bajo las doctrinas de la Confederación Nacional del Trabajo.

Un decreto del presidente cenetista, llamado Ibáñez Mariño, convierte a las Juventudes Libertarias en fuerzas de Orden Público.

### LAS VICTIMAS DE LOS INCIDENTES

SALAMANCA.—Según el parte oficial dado por los nuevos dirigentes santanderinos, durante los sucesos ocurridos entre el domingo y el lunes, fueron hospitalizados cuatrocientos treinta y siete heridos, que fueron atendidos por el personal de la Fundación Valdecilla.

La cifra de los muertos recogidos hasta la presente es de ochenta y siete, entre ellos cuatro mujeres y un niño. Este parte no señala para nada los fusilamientos realizados en el Cuartel de María Cristina, mas, en cambio, dice así:

«La justicia del pueblo contra los traidores a la República Libre de Santander se ha comenzado a cumplir inexorablemente».

## Queda derogado el concierto económico con las Vascongadas

Sólo subsistirá el que disfrutaba la provincia de Alava

La medida no entraña represalias, sino estricta justicia

El decreto coloca a Vizcaya y Guipúzcoa—desleales a España—en el mismo plano que las otras regiones que han puesto a prueba su patriotismo

Su Excelencia el Jefe del Estado ha firmado en Burgos el siguiente e importante Decreto:

El sistema concertado que en ma-

teria económica rige en las provincias Vascongadas, entraña un notorio privilegio con relación al resto del territorio nacional sujeto al régimen común, no sólo por la amplísima autonomía de que gozan en este respecto las Diputaciones de dichas provincias, sino por el menor sacrificio con que el contribuyente atiende en ellas al levantamiento de las cargas públicas, tanto más sensible cuanto que de antiguo han sido manifiestas y frecuentes las evasiones de carácter fiscal realizadas al amparo de este sistema en perjuicio siempre del Estado. Olvidada por muchísimos de los favorecidos por el concierto esta prodigalidad que le dispensó el poder público, se alzaron en armas en Guipúzcoa y Vizcaya contra el movi-

miento iniciado el 17 de julio último, correspondiendo así con la traición a aquella generosidad excepcional sin que los constantes requerimientos realizados en nombre de España para hacerles desistir de su actitud lograsen el efecto pretendido. No es pues admisible que subsista ese privilegio sin agravio para las restantes regiones que con entusiasmo y sacrificios sin límites, cooperaron desde un principio al triunfo del Ejército y sin mengua también de aquellas normas de elemental y obligada justicia en que ha de inspirarse el nuevo Estado.

Mientras la singularidad de régimen fiscal y administrativo sirvió en algunas provincias, como en la lealísima Navarra, para exaltar todavía más su sentimiento nacional, y el fervor de su adhesión al común destino de la Patria, en otras por el contrario ha servido para realizar la más torpe política antiespañola, circunstancia ésta que al resucitar ahora hasta la saciedad comprobada, no ya aconseja, sino que imperativamente obliga a poner término en ellas a un sistema que utilizaron como instrumento para producir daños tan graves.

Las mismas consideraciones imponen que el sistema vigente en la actualidad en la provincia de Alava continúe subsistiendo, porque ella no participó en acto alguno de rebeldía y realizó, por el contrario, aportaciones valiosísimas a la causa nacional que no pueden ni deben ser olvidadas en estos momentos.

Finalmente interesa hacer constar que al promulgar esta disposición se tiene muy presente que tanto en Guipúzcoa como en Vizcaya existen españoles de acendrado patriotismo que antes y ahora sintieron vivamente la causa de España.

Reconocido y proclamado así, nadie en definitiva podrá afirmar con fundamento que el equiparar unas provincias a la inmensa mayoría de las que integran la nación, sometiéndolas a idéntico régimen tributario, no obstante ser notorias las diferencias en su manera de proceder, sea acto de mera represalia y no medida de estricta justicia.

En su virtud, dispongo:

### Disposiciones oficiales

Las vacaciones escolares comenzarán el 1.º de Julio

Los profesores y maestros no podrán ausentarse sin permiso

El Boletín Oficial del Estado publica la siguiente orden de la Comisión de Cultura y enseñanza.

El período de vacaciones estivales para los Centros docentes, se desarrollará dentro de las fechas establecidas. Para las escuelas primarias, comenzará el día 1.º de Julio y terminará el 31 de agosto.

Tales vacaciones, no autorizan a ningún miembro del Profesorado oficial para ausentarse del punto de su residencia.

Quienes por razones de salud o fa-

### Barco apresado por los nacionales

Traía carga de material para los rojos

SAN JUAN DE LUZ.—Se dice que un barco nacionalista ha detenido a otra embarcación extranjera que traía 1.000 ametralladoras y varios millares de fusiles con destino a los rojos.

### Material de guerra a Valencia

STAMBUL.—Han pasado por este puerto los barcos «Cabo Palos» «Mar Cantábrico» y otro de la Compañía Sota, con cargamento de material de guerra destinados a la España roja.

El saqueo de los museos españoles

TOULOUSE.—Procedentes de España han pasado por esta ciudad 24 camiones que se supone van cargados con obra de arte de los Museos de la zona roja.

Artículo primero.—Desde el día uno de julio próximo la gestión y recaudación de todas las contribuciones, rentas e impuestos ordinarios y extraordinarios del Estado se realizará en las provincias de Guipúzcoa y Vizcaya con arreglo al régimen común vigente y en la forma que establecen las disposiciones de Hacienda pública que constituyen la norma general de la administración nacional.

Queda por tanto prohibido y sin efecto en aquellas provincias desde la indicada fecha el régimen concertado con sus diputaciones que en materia económica regía en la actualidad.

Artículo segundo.—Los servicios de carácter general que efectuaban las citadas corporaciones en lugar del Estado y que deban subsistir se cumplirán por éste, de igual manera que vienen haciéndolo en el resto del territorio español, sujeto a régimen ordinario.

Artículo tercero.—Las obligaciones provinciales en Guipúzcoa y Vizcaya serán atendidas con los recursos de ese carácter que la legislación común reserva a las diputaciones en general.

Artículo cuarto.—El concierto económico aprobado por Decreto de 9 de junio de 1925 y reglamentado por el de 24 de diciembre de 1926, subsistirá en toda su integridad para la provincia de Alava continuando por tanto la Diputación de la misma investida de las facultades que aquel da y reconoce.

Artículo quinto.—Por la Junta Técnica del Estado se dictarán las instrucciones necesarias para el cumplimiento de esta disposición. El propio organismo fijará de acuerdo con las Diputaciones interesadas las oportunas normas encaminadas a facilitar el tránsito de un régimen a otro.

Artículo sexto.—Quedan derogadas todas las disposiciones, cualesquiera que sea su carácter, que se opongan a las contenidas en el presente Decreto ley.

Dado en Burgos a 23 de junio de 1937.—Francisco Franco Bahamonde.

El anterior decreto es el primer paso de la obra de justicia, serena y firme, que exige la salvación de España. Nada hay en esta determinación que pueda tomarse como acto de ciega y violenta represalia a las dos provincias que ven terminarse su estado de privilegio que generosamente les había otorgado el pueblo español, y merced al cual pudieron conseguir un desarrollo industrial espléndido y vivir en la abundancia, mientras otras comarcas se desenvolvían trabajosamente, agobiadas por el peso de las cargas generales de la Nación. Son precisamente las que más despegó demostraban siempre al Estado que tan generosamente las trataba. En ellas fué donde halló su fuerza el separatismo criminal. Los

Continúa en la 4.ª página

“EL DIARIO DE AVILA,”  
regala este ejemplar al combatiente



# Cómo se tomó Bilbao

A gran señor gran honor. A la importancia que en todos los órdenes tenía la toma de Bilbao ha correspondido un conjunto de operaciones militares cuya brillantez de estilo ha causado el asombro de cuantos técnicos nacionales y extranjeros han podido presenciarlas.

Antes de llegar al cinturón, se habían ejecutado ya una serie de maniobras, cuya perfección obligó a los rojos a reconocer explícitamente la superioridad de los generales nacionales.

Son unos traidores había clamado repetidamente la radio de Euzkadi. Nos atacan siempre por la espalda. Eso no vale.

Constituye, en efecto, una delicia del espíritu recorrer las diferentes líneas de fortificaciones rojas tomadas por nuestras fuerzas desde la iniciación del avance. Los macizos parapetos de cemento de Ochandiano; los aparentemente inexpugnables Inchortas; los formidables atrincheramientos del Amboto, de Urquiola, de Mondragón; las elevadas crestas del Sollube...

La mayor parte de las obras de defensa de estas formidables barreras naturales está intacta. ¿Cómo pudieron pasar a través de ellas las tropas nacionales? Tomándolas de revés; siempre de revés. Nuestros generales han descubierto un secreto militar que hace llorar de envidia a los estrategas rojos, los cuales, como es sabido, dan siempre sus consejos en las columnas de su prensa.

«Una vez conocido el modo de operar de los «facciosos»—recordamos haber leído en un «fondo» de «El Liberal» en los días del maravilloso avance del Ejército de Africa hacia Madrid—resulta facilísimo derrotarlos. Hemos observado que los «facciosos» siempre inician un movimiento envolvente por las dos alas, al mismo tiempo que presionan fuertemente por el centro. Luego, ya sólo se trata de tener más fuerza que que ellos en el centro y en las alas para lograr la victoria».

Los rojos no tuvieron, sin embargo, ocasión de poner en práctica la sencillísima receta, porque parece ser que invitado su autor a abandonar el café y acudir al lugar de operaciones para explicar sobre el terreno cómo se hacía eso, falleció aquella misma noche de una congestión.

Ni el mismo Mija fue capaz después de decir cómo se le ponía el cascabel al gato. Quizá la falta de este último eslabón en la cadena de un excelente razonamiento es lo que haya determinado el hecho extraordinario de que no hayan podido los rojos apuntarse desde el comienzo de la campaña ni una sola victoria militar.

Mientras tanto, los generales nacionales siguen en el machito tomando una tras otra todas las posiciones rojas con movimientos envolventes que hacen inútiles las fortificaciones mejor ideadas y construidas por todos los técnicos anglo franco rusos.

—Hay veces—nos ha dicho el jefe de una de las unidades operantes sobre Bilbao—que produce risa la contemplación de ciertos atrincheramientos rojos. Miran hacia todos los lados, como si ya estuvieran hechos sus autores un verdadero lío sobre la dirección en que pudiera venirles el ataque y se hubiera dicho: «Lo que es esta posición, vengan por donde vengan, no nos la toman.»

—¿...? —En esas no ha solido haber ni un tiro. Generalmente estaban en los sitios cuyas comunicaciones era más fácil cortar.

Les quedaba el cinturón. Ahí ya se trataba de una línea ininterrompida sobre la que no cabían fintas ni movimientos de alas. Todo el tenaz esfuerzo de los separatistas vascos, que desde luego se han ganado el premio de un pico y un azadón para su escudo, se había concentrado en esta obra de defensa, que constituía su orgullo y su confianza. Múltiples líneas de trincheras. En algún punto, hasta nueve líneas de alambradas. Ingentes masas de cemento. Profundos

abrigos subterráneos y todo sin solución de continuidad.

—Ya pueden los «facciosos» venir a envolverlo, pensaba el Napoleónchu para su capote. Ahora voy a demostrar que si fracasé en la ofensiva contra Vitoria es porque mi especialidad no es el ataque, sino la defensa.

No contaba con las diferentes especialidades del Ejército Nacional. En vez de envolver el cinturón, como esperaba Aguirre, nuestras tropas lo atacaron por un solo punto, pero en tromba y precisamente por donde menos podía sospecharlo el Napoleónchu. A las seis horas de un infernal fuego de artillería y aviación, concentrado sobre un frente de cinco kilómetros, los pobres gudarís estaban demasiado inconscientes para recordar el objeto del fusil que tenían en la mano. Ante, de que pudieran recobrar el sentido, se habían colado por la brecha un número bastante respetable de requetés, falangistas y soldaditos españoles.

—¿Se han metido dentro del cinturón? preguntó Aguirre cuando se lo contaron. Entonces están copados. Resulta que al fin he logrado realizar un movimiento envolvente.

Si, sí. Ante el asombro del Gobierno de Euzkadi, los copados, en vez de rendirse, como era su obliga-

ción, se dividieron en tres columnas en forma de T invertida. Las dos alas fueron tomando por la espalda, según inveterada costumbre, las crestas del cinturón laterales al punto de la brecha. Es decir, que lo fueron abriendo como una lata de sardinas. La columna del centro se encaminó derechamente hacia Bilbao. Roto por un punto, todo el resto del famoso cinturón no había servido para nada.

Nada de esto estaba en el programa de Aguirre ni de Prieto.

Por eso, después de lanzar a coro un último grito de protesta ante el mundo, por la desusada forma de combatir de los nacionales, se han visto obligados a registrar en su balance—virgen aún en el activo—la pérdida de Bilbao, cuya decisiva importancia claramente habían advertido en todo momento y les había determinado a defenderlo por todos los medios.

Por la fuerza de las armas lo ha incorporado la España nacional a su regazo, deshaciendo tras ocho horas de fuego sobre el mítico cinturón y ocho días de victoriosa marcha posterior, la paciente labor de topos materiales y espirituales—realizada por los rojo-separatistas durante ocho meses.

José Ignacio Escobar.

## Una niña de ocho años entrega su hucha para los soldados de España

Y llora porque hay gentes que no quieren a la Virgen

Esta es la carta de una niña de ocho años que llora porque hay gentes que no quieren a la Virgen ni a España, y envía todos sus ahorros, los que ella guarda para sus golosinas, a Carmencita Franco, con ruego de que se los dé a los soldaditos que luchan y mueren por la Patria...

Esta es la carta de una niña que sabe ya lo que son generosidades y todavía desconoce lo que son miserias. Cuando pasen los tiempos, sabrá también que había entonces, cuando ella se privaba de sus golosinas, hombres que no quisieron renunciar a las suyas y guardaban todas sus comodidades y todos sus gozos mientras miraban, desde más allá de las fronteras, cómo morían un día y otro soldaditos de España, para que ellos volvieran luego a la Patria grande a disfrutar de esa grandeza y a enorgullecerse de ser españoles...

Lo sabrá, y volverá a llorar de nuevo por las gentes que no han querido nunca a la Virgen ni a España...

«Querida amiguita: Cuanto me acuerdo de ti; siempre que mis Papás leen en los periódicos tu nombre les pregunto por ti y les digo que yo quiero mucho a Carmencita Franco y ellos me dicen que tengo que ser buena como tú eres y que tengo que rezar y querer mucho a los soldados que defienden a nuestra Madre la Virgen María y a nuestra querida Patria que es España, ¡ay! me dan tantas ganas de llorar cuando me dicen que hay personas que no quieren a la Virgen ni a España, así es que un día me acordé de una cosa y se lo dije a mi Mamá: «Mamaíta yo quiero mucho a los soldados y a la Virgen y el día que haga la Primera Comunión le voy a dar, si tú y Papá me dejáis, la hucha donde guardo el dinero que me dan para golosinas; y mi Mamá me dijo: hija mía no sabes el placer que me das con eso, y yo por mi parte te voy a dar una muda de cama y otra para un soldado y se la envías junto con la hucha a esa amiguita que tú tanto quieres». Recíbela querida Carmencita y que tú se los des a los soldaditos, y me dices cuánto contiene la hucha. Te saluda y abraza tu buena amiga, Antonia Montero Martín.

¡Viva España! ¡Viva Franco!

## Desde Arévalo

La toma de Bilbao

En las primeras horas de la tarde del sábado circularon noticias de que Bilbao se hallaba bajo el mando del glorioso Ejército de Franco.

La expectación y entusiasmo fué creciendo, corrillos en las calles, llamadas telefónicas de casa en casa, en los balcones público ansioso de conocer la certeza de esta trascendental noticia y a.í minuto por minuto la población iba presentando el aspecto de uno de esos días de gloria para los españoles de la España Nacional.

Las campanas de las parroquias y conventos repicotean alegremente y ya los comercios y oficinas paralizan su vida; en los balcones aparecen cogaduras, los vivos a Franco al Ejército y a Mola salen espontáneamente de los labios de los arevalenses y el público se lanza a las calles.

Se prepara la manifestación en la que Arévalo quiere demostrar su júbilo por la toma de Bilbao y se acuerda que se celebre a las ocho de la noche, y mientras esta hora llega la ciudad hierve de alegría esperando poder manifestarse.

La manifestación

Antes de la hora señalada, la plaza del Generalísimo Franco estaba abarrotada de público. En la puerta del Ayuntamiento vemos a las autoridades todas con representaciones de todas las sociedades y entidades existentes en ésta.

A los pocos momentos aparecen la milicia de Falange Española Tradi-

cionalista y de las Jons con sus jefes, banderas y bandas de trompetas y tambores; el público los recibe con aplausos y se organiza la gran manifestación, que recorre las principales calles de la ciudad llegando hasta el cuartel de la Guardia civil.

El entusiasmo experimentado por el vecindario es cosa grande; la Banda municipal entona «Los Voluntarios»; los vivos a España, a Franco, al Ejército, son constantes; el himno de Falange y de Requetés son cantados por todos los manifestantes y así, calle por calle, damos vuelta a Arévalo hasta llegar nuevamente al Ayuntamiento. Desde el balcón central de éste, el alcalde presidente, señor Herran, nos dirige la palabra lleno de emoción al contemplar el entusiasmo de Arévalo, y tiene frases de agradecimiento para todos.

A continuación el delegado de los requetés, señor Espi, también dirige la palabra así como el jefe local de Falange, señor García, y el señor Ferrero (don Julio) siendo todos ellos aplaudidos, y terminando el señor Espi con un ruego al Ayuntamiento en nombre de todo Arévalo, para la entronización del Sagrado Corazón en el salón de actos y la colocación de un cuadro de Nuestra señora de las Angustias.

Se cantó la Salve penitenciaría y se verificó el desfile de las milicias entre los vítores al Generalísimo, con el grito de Emilio Mola presente, arriba España y viva Cristo Rey.

## Desde El Hornillo

Funerales por el alma del Excelentísimo señor general don Emilio Mola, mártir de la Patria

El día 14 del corriente se celebró en la iglesia de esta villa de El Hornillo, el funeral por el alma del pundonoroso general don Emilio Mola Vidal. Ofició la Santa Misa el virtuoso reverendo señor cura párroco don Juan Díaz, con asistencia de las autoridades, funcionarios, F. E. T. de las Jons, en sus secciones masculina y femenina y Flechas, al frente de sus respectivos jefes don Andrés Pérez, señorita Obdulia Fernández y don Pedro Familiar; señor cabo y guardias del benemérito Instituto de este Cantón, los niños de las Escuelas nacionales con sus profesores, así como todos los hombres, mujeres y niños de esta villa.

En el túmulo estaban las banderas nacional y de F. E. T., dándole guardia los flechas Juan Moreno, Pedro Pérez, Milagros y Anibal Blázquez.

Durante la celebración el señor cura pronunció una plática encomiando y poniendo de manifiesto los valores morales y patrióticos del ilustre

## Un éxito desbordante de «Auxilio Social», en Bilbao

Bilbao.—Bilbao esperaba con ansiedad la entrada de nuestras tropas seguras de que con ellas además de la Patria y de la Justicia venía también el Pan. Nunca ha tenido esta palabra más exactamente sentido exigente de una necesidad insatisfecha. Angustia por el pan era una realidad tangible. Las calles bilbaínas en la tarde del sábado adelantándose a todos los planes de nuestras tropas entraron victoriosas en Bilbao. La población jubilosa solo tuvo fuerzas y tiempo para aclamar a quienes representaban a la España UNA GRANDE Y LIBRE. El domingo el inmenso ejército avanzaba, sin cesar, por las tierras vascas. Nuestras tropas atendieron generosamente, y como primera necesidad a la población civil de Bilbao, que había pasado durante la dominación marxista las mayores calamidades y hambre. Antes de las 30 horas de la entrada de nuestras tropas, entró en Bilbao el primer Comboy de Auxilio Social integrado por seis camiones llenos de miles de kilos de pan blanco, y miles de bolsas conteniendo sardinas en aceite, galletas, azúcar, leche condensada. Muy pronto se corrió por Bilbao la noticia de que Auxilio Social de Falange iba a comenzar a repartir estos víveres completamente gratis entre la población civil. La avalancha de gente cercó los camiones y hubo necesidad de que quince guardias de asalto, veinte guardias civiles y otros tantos municipales ayudados por falangistas ordenaron a la multitud en colas larguísimas. El reparto de los víveres duró cuatro horas y media, entre la gratitud y la admiración del vecindario y cuando se acercaban algunas con dinero viejo en la mano preguntando cuanto costaba una bolsa hombres de la vieja guardia azul contestaban rápidamente y con seguridad NADA, ES PAN DE ESPAÑA Y JUSTICIA DE LA FALANGE. El martes llegó el segundo convoy de Auxilio Social y el reparto de bolsas de pan ha sido tan numeroso y magnífico que se invirtió en él seis horas largas.

Bilbao ha grabado en su corazón, estos nombres cuajados de hechos y verdades AUXILIO SOCIAL DE INVIERNO que ha hecho su presencia en la capital de Bilbao con todo sentido y vigor del Yugo y las Flechas.

### Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excm. señora del Generalísimo se ha creado la obra «Lecturas para el soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán a las jefaturas provinciales de prensa y propaganda de los gobiernos civiles.

general, plática que fué escuchada con devoción y tristeza por parte de los fieles, rezándose después un responso por el alma del finado, y por último, ya en la plaza, los Flechas en correcta formación y con el arma presentada, entonaron el himno de F. E. que fué secundado por el pueblo en masa, dándose por el señor alcalde don Andrés Pérez, como presente al general don Emilio Mola, finalizando el acto retirándose todos a sus hogares y trabajo con el mayor silencio como demostración del respeto y cariño que este pueblo siente por sus caudillos.

Como nota característica hacemos constar que casi todos depositaron su óbolo para el responso del ilustre soldado, incluso los niños pequeños de las escuelas entregaron a sus profesores lo que seguramente tenían guardado para golosinas.

Asimismo el día 15 se rezó un rosario en las escuelas nacionales por el alma del «Mártir de la Patria».

Después de hecha esta información que acusa la sensibilidad y el corazón de un pueblo, yo, aunque el último de los flechas, quisiera que los restos de este ilustre soldado fueran al «Panteón de Hombres Justos» y pienso así como pensarán todos mis compañeros porque he leído su historia.

El español que defiende su Patria con las armas en la mano durante más de treinta años, que constantemente expone su pecho al plomo enemigo y que en los momentos críticos da generosamente su vida por España son méritos más que suficientes para que se memore su nombre llevando sus restos a tan sacrosanto lugar.

Luis Fernández, (10 años).

Recordatorios de 1.ª Comunión  
Imprenta de SENEN MARTIN

## Grandeza y decadencia de la Universidad española

Por el Doctor Enriquez de Salamanca.

(Conclusión)

Tratemos, ahora, de sacar algunas enseñanzas para el porvenir.

Sea la primera la necesidad de seleccionar y educar íntegramente a los jóvenes universitarios, como los seleccionaban y educaban los Colegios Mayores. Pero cuidando mucho de no restringir el acceso a la Universidad a ninguna clase social. El que valga, venga de donde viniere, debe pasar y el que no valga, aunque sea hijo de papá, no debe llegar. Para la Universidad y para el nuevo Estado, por lo tanto, no debe haber más nobles que los del alma, los de la inteligencia y el corazón a la vez. Ni los del corazón solo, que tienen su sitio

en otra parte, ni los intelectuales malvados, que venden a su Patria.

La segunda es que hay que dar a los estudiantes, como parte interesada, intervención en la inspección de la enseñanza. Condición—se cuanto se quiera, para garantizar la justicia; pero en vez de meter a los estudiantes en las Juntas de Facultad, donde están desplazados, déseles intervención eficaz en la vigilancia, que seguro estoy que nadie lo hará con más nobleza; lo digo por experiencia. Hace unos años uno de los jerifaltes rojos quiso adular a la FUE y reventar a los catedráticos de derecha, encargando a los estudiantes, el enjuiciamiento de la labor de los profesores. Se reunieron por cursos todos los estudiantes.

deliberaron y fallaron y el mistro rojo se encontró con la sorpresa de que precisamente sus compinches (el doctor Negrín, uno de ellos) eran los peor calificados, en general y, en cambio, propuesto como modelo algún catedrático *carca*.

Tercera. Las cátedras no deben ser vitalicias de derecho, aunque lo puedan ser de hecho, si los inspectores lo consideran beneficioso para la enseñanza. Asimismo, las retribuciones deben ser diferentes según el trabajo.

Cuarta. Hay que distinguir la enseñanza puramente profesional, que debe depender de la corporación o gremio respectivo de la enseñanza genuinamente universitaria, que debe dar un pequeño número de universidades, perfectamente dotadas.

Quinta. Hay que anexionar a la Universidad todas las instituciones de carácter universitario, tales como las Reales Academias, los Institutos de investigación, la Junta de Ampliación, los llamados Centros de estudios..., Seminarios..., etc.

Sexta. Así como las simples escuelas profesionales es fácil conectarlas con la realidad, por medio de las corporaciones, hay que procurar hacer algo análogo con la futura Universidad, para que no se anquiese o se amanece.

Séptima. Hay que huir de la Escala del dogmatismo en lo experimental, tanto como de la Caribdis del excepcionalismo religioso. El mundo está llamado a tener todavía días de gloria, cuando cumpla estos dos requisitos:

Coordinar lo mudable y perfecto, que es lo humano, con la inmutable verdad y justicia.

Sustituir el temor servil por el amor a Dios; no evitando el mal por el daño inmediato que pueda seguirse sino por amor a la virtud, como más conforme a nuestro destino.

Y si al mundo espera gloria y si España no ha decaído intrínsecamente, sino por causas exteriores y por causas morales, si es todavía un pueblo joven y fecundo, procuremos que sea Ella la que se anticipe y dé a los demás pueblos la norma de grandeza con espíritu verdaderamente imperial.

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)



# Servicios de Correos y Telégrafos

## DE AVILA Horario

### CORREOS

Apartados oficiales . . . . .	de ocho y media a nueve	} Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos . . . . .	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales . . . . .	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	} Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros . . . . .	de diez a trece	
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	} Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones . . . . .	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones . . . . .	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría . . . . .	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

### TELEGRAFOS

Servicio de telegramas . . . . .	Permanente.
Giro telegráfico . . . . .	De ocho a veintiuna.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

### Arenas, "siempre incendiada y siempre fiel,"

En el escudo de Arenas—un castillo en llamas—campea este lema: «Siempre incendiada y siempre fiel». Y ayer, fiesta local circunstancial por la reconquista de Bilbao, el pueblo, al unísono, pleno de entusiasmo patriótico y haciendo honor a su lema se incendió en lealtad.

Se incendió en lealtad a las glorias pretéritas de España, y salió a la calle, jubiloso y encendido en el ardor del más sano entusiasmo.

El balcón de la Casa Consistorial, engalanado con colgaduras espléndidas—obra que tenemos que agradecer a las señoritas María Méndez, Isabel González y Javiera Hernández—albergó durante unos momentos a las autoridades locales y representaciones oficiales, y desde él, con su proverbial elocuencia, el señor alcalde, don Antonio Bardají, nos habló de lo que representa en la epopeya actual el triunfo sobre los separatistas vascos, de la participación de los aguerridos «Flechas Negras» en la reconquista de Bilbao (abrazando en este momento de su discurso al representante italiano en esta villa) y de la fatal coincidencia de esta gloriosa fecha con el conocimiento de la pérdida de un vecino del pueblo—Emilio López García, ¡Presente!, que ha caído víctima de la metralla enemiga en el frente de Huesca, dando su sangre por la Madre Patria. Terminó dando vivas a España, al Generalísimo Franco, forjador de éxitos guerreros, al caído Mola, al Ejército, a Italia, Alemania y Portugal... Y el pueblo de Arenas, «siempre incendiado y siempre fiel», con el ardimiento y la fidelidad del buen patriota, plasmó su entusiasmo en el exponente sincero de una manifestación como no se ha visto jamás en esta villa señorial del castillo en llamas. Y hubo ¡vivas! tremantes de emoción, y se recorrió el casco del pueblo y se cantó y se animó el gentío hasta enroquecer. Y durante la noche—noche lúgubre de embrujo—todavía se oían los cantos patrióticos y encendidos.

En el escudo de Arenas—un castillo en llamas—campea este lema: «Siempre incendiada y siempre fiel».

Alfredo Olavarría.

### REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en nuestra farmacia el Tratamiento antirreumático «KARMEL». Se vende en todas las farmacias de AVILA

### HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 25, Correo para Irún, a las . . . . .	2,55	Tren 26, Correo de Irún, a la . . . . .	1,40
> 47, Tranvía para Valladolid, a las . . . . .	7,00	> 408 108, Correo Exprés de Galicia, a las . . . . .	11,00
> 321, Correo para Salamanca, a las . . . . .	18,33	> 322, Correo de Salamanca, a las . . . . .	15,20
> 107 407, Exprés para Galicia, a las . . . . .	18,20	> 48, Tranvía de Valladolid, a las . . . . .	22,00

NOTAS.—Para Zaragoza desde Avila, vía Valladolid; Salidas de Valladolid a las 7,45 y a las 11,45. Llegadas a Valladolid de Zaragoza a las 18,11 y a las 21.

Para Logroño, puede hacerse la siguiente combinación: Salida de Avila a las 2,55. Llegada a Miranda a las 13,30. Salida de Miranda a las 14,10. Llegada a Logroño a las 15,45.

Para Pamplona habrá que marchar de Avila a Medina o Valladolid y enlazar allí con el exprés directo de Sevilla-Irún que tiene su salida de Medina y de Valladolid a las 3,05 y 3,53, respectivamente y cambiar de tren en Alsasua. Las combinaciones para Andalucía se efectúan en Salamanca, donde puede tomarse el rápido Sevilla-Irún.

### Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio.

De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

PELUQUEROS, pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos.—Laboratorios Carasca.—Rentería, (Quipúzcoa).

### SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

### El Alimento para su hijito es

## MAIZORO

Sano, Fácil de digerir, Abundante en vitaminas. Exquisito al paladar.

PIDALO EN ULTRAMARINOS

### La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc. Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular. Atracos a sobadores, etc., etc.

Subdirector en Avila: Don Fermín López Porros

Oficina: Calle Lope Núñez, 4 AVILA.—Tip. y Ens. de Sanén Marín

### ¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetas. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pls. por correo, 2 pls.

Si Ud. padece del ESTOMAGO O INTESTINOS aunque sólo note ligeras molestias, no se abandone y consiga su curación inmediata con el



ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

SANIDAD Buscad siempre el aire puro y renovado; buscad el sol. Uno y otro son alimentos tan preciosos como los que tomáis en la mesa. Huid de los locales oscuros y de los mal ventilados.

### Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las . . . . .	7	Llegada a Villacastín a las . . . . .	8
		"    a Segovia a las . . . . .	10
Salida de Segovia a las . . . . .	16	Llegada a Villacastín a las . . . . .	18
		"    a Avila a las . . . . .	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las . . . . .	17	Llegada a Arévalo a las . . . . .	18'30
"    de Arévalo a las . . . . .	7'30	"    a Avila a las . . . . .	9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las . . . . .	7	Llegada a Piedrahita a las . . . . .	9
"    de Piedrahita a las . . . . .	9'30	"    a Barco a las . . . . .	10'15
"    de Barco a las . . . . .	13	"    a Piedrahita a las . . . . .	13'45
"    de Piedrahita a las . . . . .	14	"    a Avila a las . . . . .	16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las . . . . .	7	Llegada a Arenas . . . . .	11'30
"    de Arenas a las . . . . .	12'30	"    a Avila a las . . . . .	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las . . . . .	16	Llegada a V. del Obispo . . . . .	19
"    de V. del Obispo . . . . .	7	"    a Avila a las . . . . .	10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las . . . . .	7	Llegada a Arevalillo a las . . . . .	10
"    de Arevalillo a las . . . . .	11'30	"    a Avila a las . . . . .	14'30

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las . . . . .	7	Llegada a Navaluenga a las . . . . .	10
"    de Navaluenga . . . . .	12'30	"    a Avila a las . . . . .	15

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE (Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11 . . . . .	} Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las . . . . .	13
		Llegada a Leganés a las . . . . .
	"    a Getafe a las . . . . .	18'05
	"    a Leganés a las . . . . .	9'40
Salida de Getafe a las 9'30 . . . . .	} Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las . . . . .	13'10
		Llegada a Avila a las . . . . .

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8 . . . . .	Llegada Peñaranda a las . . . . .	9
	"    Salamanca a las . . . . .	10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7 . . . . .	Llegada Peñaranda a las . . . . .	8'15
	"    Avila a las . . . . .	9'30
2.ª salida de Avila a las 19 . . . . .	Llegada Peñaranda a las . . . . .	20
	"    Salamanca a las . . . . .	21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30 . . . . .	Llegada Peñaranda a las . . . . .	16'30
	"    Avila a las . . . . .	18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40 . . . . .	} Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las . . . . .	12
		Llegada a Legarés a las . . . . .
	"    a Getafe a las . . . . .	15'40
	"    a Leganés a las . . . . .	13'40
Salida de Getafe a las 13'00 . . . . .	} Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las . . . . .	16'40
		Llegada a Avila a las . . . . .

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocio es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA.”

El reconstituyente más agradable para todas las edades, el más eficaz y más rápido para combatir



ANEMIA INAPETENCIA RAQUITISMO NEURASTENIA es el famoso Jarabe de

## HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todas las épocas • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD El más suave y eficaz contra el estreñimiento infantil. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.



## Campaña pro modestia en la mujer

Los jóvenes de Avila! a todas habrá llegado ya la voz de la Juventud Femenina de Acción Católica, que os recomienda en esta campaña vestidos honestos, decorosos y dignos para este verano.

También nosotras, las que constituimos la Sección de Aspirantes, jóvenes, o mejor, niñas de doce a diez y seis años, queremos salir a la palestra en esta campaña para deshacer un error, en que a veces incurren nuestras hermanas.

A lo mejor algunas preguntan: ¿qué será la modestia cristiana?... ¿Será el poner cara seria, y hablar con sequedad, y vestir con mal gusto, y aburrirse mucho?

No lo creas. Todas esas apariencias pueden estar aliadas, y de hecho lo están con la inmoralidad, pero no con la modestia cristiana. Más te diremos: «La gafe, el desaliño en el vestir... son enemigos natos de la modestia cristiana». Y quien así habla es el Eminentísimo señor Cardenal Primado de España.

Alégrate, jovencita. Para ser modesta, no tienes que hacer cosas raras. Modestia es equilibrio, es moderación en obras, en palabras y en vestidos; no es encogimiento, pero tampoco desenvoltura y atrevimientos condenados por la moral divina del Evangelio; modestia es espiritualismo, esto sobre todo.

Espiritualismo más que nada: es lamentable que muchas jovencitas empiecen a usar vestidos, que rezuman sensualidad y materialismo; estamos rodeados de lodo; mas, cada vez que Jesucristo resucita en la historia, sonríen nuevas floraciones de iris, y esto queremos ser.

Grácil, esbelta, como un candelabro de plata, que el cincel del mejor artista jamás supo estilizar con igual maestría, reina la luz sobre el coro de las flores, que, suspendiendo sus pláticas, le agasajan exálticas; y es que, si bien pueden evanescerse de unos colores, que son maravilla para los ojos, han de reconocer que la blancura de la azucena, no es color, sino luz.

Con fúgida blancura reluce su vestido.

V esto queremos ser; esto os invitamos a ser; blancura en nuestras costumbres; luz en nuestros vestidos; luz que «brille ante los hombres de manera, que vean vuestras buenas obras y glorifiquen a vuestro Padre, que está en los cielos».

La Sección de Aspirantes de J. F. de A. C.

\*\*\*

Mujeres católicas de Avila, iniciada la campaña que la Acción Católica viene realizando, las Margaritas esperan de vosotras que como buenas hijas de la Iglesia como castellanitas y especialmente paisanas de Santa Teresa, responderéis a este llamamiento y vestiréis, no solo contentándoos con llegar al límite de lo permitido, sino sirviendo de modelo por vuestra modestia a quien os tiene que imitar y seguir; no hay más remedio que luchar con las armas de la oración, la propaganda particular y el ejemplo, para acabar de una vez con la inmoralidad enemiga del resurgimiento moral y religioso que todos anhelamos.

(Viene de la página 1.ª)

caudales que se amasaran a favor del concierto económico, sirvieran para la propaganda de las ideas que agredían a España, y por si esto fuera poco, al producirse el estado revolucionario, Vizcaya y Guipúzcoa con la excepción de los núcleos de los buenos españoles, que pagaron con su vida muchos de ellos su amor a la Patria Española, se pusieron resueltamente al lado de los satélites de Moscú y junto a ellos han combatido prolongando con su inconcebible conducta la duración de la cruenta guerra y siendo causa de que se vieran raudales de sangre generosa.

A tiempo les advirtió nuestro mando las consecuencias, funestas para ellos, que su rebeldía podía acarrear. En el pasado mes de agosto y durante muchos días el llorado general Mola, desde el micrófono de Burgos, les hizo saber que de persistir en la contienda arriesgaban todos los beneficios. A tiempo pudieron evitar el perjuicio de la sanción impuesta. Ciegos y sordos, desoyeron las voces prudentes. No pueden por lo tanto, demostrar extrañeza de una medida reparadora que es benigna y clemente, si se considera el daño que de las dos provincias ha recibido España. No podrán decir que se les coloca en condiciones de inferioridad para que puedan seguir su vida. Se les pone sencillamente en el mismo plano de los demás pueblos españoles, cuyo patriotismo no sufrió crisis y que dieron siempre a la Patria la sangre de sus hijos y sus ahorros. No se podrá calificar de represalia una me-

didia que equipara al leal con el desleal, al soldado del orden con el auxiliar del perturbador.

Vizcaya y Guipúzcoa tocan las consecuencias de la sumisión que en los últimos años tuvieron al siniestro cacique Indalecio Prieto. Este fué el gran embaucador de unos vasquistas desviados y enloquecidos por la soberbia. El astuto asturiano caló bien pronto lo que podía esperarse de la estulticia política de unas gentes envenenadas por una prosperidad que les venía demasiado ancha. Empezó halagándoles y acabó mandándoles en amo. Vencidos hoy militarmente, despiertan de su sueño a la realidad más desconsoladora. La sanción administrativa que el Generalísimo les impone, más bien que sanción, es restablecimiento de una equidad a que se había renunciado generosamente. Así lo comprenderán los mismos vascos de buena fe y cuya conciencia no esté manchada por el gran crimen colectivo. De ellos depende la rehabilitación total de su tierra en un trabajo inmenso que se desenvolverá a la par y con las mismas garantías y apoyos legales que el de los demás pueblos de España.

### ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo  
Estrada, 5. Teléfono, 290.  
Consulta de 11 a una y de 4 a 6

SE OFRECE nodriza casada, 25 años, leche de un mes. Razón: Vicenta Sánchez, San Esteban de los Patos (Avila).

## «Academia Cívico-Militar»,

Martín Carramolino, 22. Alumnos internos y externos  
PROFESORADO:

Don Juan García Pérez, Beneficiado de la S. A. I. Catedral.  
Lic. don Manuel Lorente Armesto, Jefe provincial de Estadística.  
Don Marino F. Jiménez, Presbítero, Capellán Amdor. del Hospital provincial.  
Dr. don Vicente M. Piqueras, Ex ayudante de la Universidad Central.  
Don Juan-Antonio Moreno Fuentes, Profesor del Seminario y coadjutor de San Pedro.

Don Eugenio Martín Gil, Maestro nacional.

Con este cuadro de profesores, cuya competencia es notoria en el pueblo abulense, la Academia Cívico Militar, que es la más antigua y acreditada de Avila, abre un Curso el día 1.º de julio para que los estudiantes del Bachillerato puedan preparar convenientemente el examen de la próxima convocatoria de septiembre.

## El suceso de ayer

### Un automóvil choca contra un árbol en el paseo del Rastro y reultan dos heridos

Ayer tarde, momentos después de cerrar nuestra edición, nos llegó la noticia de que en el paseo del Rastro había ocurrido un accidente automovilístico.

En el chaflán que forma dicho paseo se hallaba junto a un árbol el coche de la matrícula de Salamanca número 2.369 con toda la parte delantera destruida.

Según las noticias que pudimos recoger en el lugar del accidente, lo ocurrido fué lo siguiente:

En dirección a la plaza de Santa Teresa venía por dicho paseo el automóvil anteriormente citado conducido por su dueño y ocupado por la familia de éste y un teniente de Aviación.

Parece ser que en dirección opuesta iba una camioneta, y el conductor del coche tomó demasiado abierta la curva del paseo para evitar un posible choque y el automóvil fué a estrellarse contra uno de los árboles del paseo. En el accidente resultaron heridos el propietario del vehículo y el teniente de Aviación que le acompañaba.

Por individuos de la Cruz Roja fueron trasladados los lesionados al Hospital provincial, donde los afebles médicos señores Herrero Díaz y Rocandio, auxiliados por el brigada señor Erenas, les prestaron asistencia facultativa, calificando su estado de pronóstico reservado.

Los heridos se encuentran hoy bastante mejorados.

### Nueva creación para desayunos, bocadillos y tostadas

Insuperable pan Pilar y pan Español, de exquisito sabor, exclusiva elaboración de La Panificadora venta en fábrica y sus despachos  
Se sirve a domicilio

### Multas

Por el Excmo. señor Gobernador civil le han sido impuestas 75 pesetas de multa, por embriaguez, al vecino de esta ciudad José Fernández Andrade.

—También por el Excmo. señor Presidente de la Comisión de Trabajo y a propuesta del señor delegado provincial de Trabajo de esta provincia, ha sido impuesta una multa de cincuenta pesetas a cada uno de los Ayuntamientos de Albornos, Aldeaseca, Burbarda, Berlanas, Bercial, Blacha, Blascoles, Cabezas de Alambre, Cabizuela, Canales, Candeleda, Casavieja, Cillán, Fresnedilla, Fuente el Sauz, Gutierrez-Muñoz, Herreros de Suso, Hoyos del Espino, Hurtumaspual, Langa, Mahello, Mancera de Arriba, Medinilla, Muñogrande, Naval Moral, Pedro Bernardo, Rivilla de Barajas, Salvadiós, San Martín del Pimpollar, San Miguel de Serrezuela, Serranillos, Solana de Béjar, El Tiemblo, La Torre, Vicolozano, Vi larejo del Valle, Vita y La Zarza, por no remitir a su debido tiempo y todas las semanas la estadística semanal de paro a la Delegación provincial de Trabajo.

### Telegrama de felicitación al Generalísimo

La Cámara de Comercio de Avila acordó poner un telegrama de felicitación al Generalísimo por la toma de Bilbao, el cual está concebido en los siguientes términos:

«Con la efusiva felicitación a V. E. por la brillante epopeya de Bil-

bao en su sesión de ahora une esta Cámara oficial de Comercio e Industria de Avila la más fervorosa por promulgación decreto somete Vizcaya régimen común económico, proclamando sabia acertada dirección V. E. encauza patrióticamente destinos nación por rumbos conduciránla a su engrandecimiento. ¡Viva España Presidente, José San Román.»

### El mercado de Avila

Se ha visto menos concurrido que de ordinario, y se han pagado los siguientes precios: Patatas a 0'35 el kilo; huevos a 2'50 docena; ajos a 0'35 ristro; albaricoques a 1'25 y 1'30 kilo; cerezas a 1'20 kilo.

### La Virgen de Sonsoles

Previo autorización del Excmo. señor gobernador, el próximo domingo, día 27, tendrá lugar en el Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles la tradicional fiesta religiosa que anualmente celebra su Patronato.

Se aplicarán los cultos para impenetrar de la Santísima Virgen el feliz término de la reconquista de nuestra amada Patria.

Habrá un servicio de autobús desde las nueve en la plaza de Santa Teresa.

### De sanidad

La inspección provincial de sanidad atendiendo a los requerimientos de la fiscalía provincial de la vivienda, ha dispuesto que los médicos de todos los pueblos vigilen estrechamente las casas que han de ocupar los veraneantes, procurando que no se alquilen aquellas en que se sospeche pudiera haber habido algún enfermo del pecho, sobre todo si los nuevos inquilinos tienen niños. También se aconseja a los médicos que no permitan el alquiler de las casas que no reúnan las debidas condiciones de salubridad e higiene.

### El temporal en la provincia

Sobre el Valle Tietar ha descargado un fuerte temporal tormentoso, causando daños en los sembrados.

Sobre el pueblo de La Adrada se produjeron descargas eléctricas que ocasionaron el desmoronamiento de un tabique en una casa y la caída de un palo de conducción eléctrica. No hubo desgracias personales que lamentar.

### «Misionee Dominicanas»

Hemos recibido el número de la importante revista «Misiones Dominicanas» últimamente publicado. En él se insertan artículos e informaciones relacionados con la labor cultural y religiosa que la benemérita Orden de Predicadores realiza en el Extremo Oriente con gran celo apostólico y sacrificio de sus religiosos misioneros.

### Festival de Pelayos

Mañana, día 26 de junio, festividad de San Pelayo, patrono de los Pelayos se celebrarán los siguientes actos:

Por la mañana: A las nueve Misa de Comunión.

A las once, festival en la Granja de Santa Teresa.

Revista de vestuario y aseo.

Festival con juegos y rifas.

Por la tarde: A las cuatro, reunión en el Cuartel de Santa Ana.

A las cinco, excursión.

Izar la bandera. Himnos. Juegos: Ratón y gato. Kink.

Merienda.

Conferencia. Cuentos. Premio al Oncuro de Santa María de la Cabeza.

Rosario. Plática por el señor capellán. Arriar la bandera. Regreso. Cánticos.

## Cuartel General del Generalísimo

### Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 24 de junio de 1937:

#### EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—No obstante el mal tiempo reinante continuó el avance de nuestras tropas, que han conseguido alcanzar el extremo occidental del Abra, ocupándose las alturas de Punta Lucero. Se cogieron al enemigo un cañón anti-tanque y varios de campaña de 7 y 7'5 cm.

También se han ocupado los altos de la Arena, montes Serantes, Cirvana, Triano y alturas al S. O. de este punto.

El armamento y material cogido al enemigo es numerosísimo lo que ha impedido clasificarlo. Se han cogido 1.260.000 litros de gasolina, gran cantidad de gasol y grasa, 4.000 bombas de aviación de 50 y 80 kilos, granadas perforantes de 3'81 y más de 500 prisioneros con armamento.

Se han pasado a nuestras filas 48 milicianos con armamento.

Frente de León.—El enemigo ha efectuado un ataque en el sector de Peña Ubiña con cuatro batallones que fueron destruidos, replegándose los restos desordenadamente.

Frentes de Asturias y Santander.—Sin novedad.

#### EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Frentes de Avila, Soria y Madrid.—Sin novedad.

#### EJERCITO DEL SUR

Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Salamanca, 24 de junio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Academia Cervantes

### TRES TAZAS, 2

El día primero de julio darán principio en esta Academia las clases de preparación para los exámenes de Bachillerato en la próxima convocatoria de septiembre. También empezarán las clases para el examen de ingreso.

Alumnos internos y externos.

Director: Don Juan Barbero, Licenciado en Ciencias y Profesor Ayudante del Instituto.

### Concentración de reclutas

Durante los días 25 al 30 del actual han de concentrarse los reclutas pertenecientes al tercer trimestre de 1938 y movilizarse los nacidos en el tercer trimestre, correspondiente al cupo de instrucción de 1930 ateniéndose a las normas generales de concentración anteriores.

Avila 24 de Junio de 1937.—El gobernador civil, Luis Rubio.

### Ecos de Sociedad

#### De días

Mañana los celebrará el ingeniero de la Diputación don Pelayo Gutierrez.

#### Nuevas maestras

Por haber terminado con aprovechamiento sus estudios han sido promovidas a maestras nacionales las señoritas siguientes: Francisca de Miguel Resina, Ambrosia Bazquez Muñoz, Marcelina H. Díaz de Juan, Eloisa Muñoz Jiménez, Petra Pérez Díaz, María Ana Sánchez Jiménez, María S. Fernández del Castillo Rosa Mesón Blanco, Rosario Arroyo Jiménez, Manuela C. Sánchez Merino, Rafaela García Delgado, Heliodora Arbós Díaz, Concepción Muñoz Sánchez, Ana Ortega García, Carmen García López, Irene Fernández López, Herenia García Ruiz y María del Pilar García Rodrigo.

A todas nuestra enhorabuena.

#### Aniversario

Hace un año que falleció en Piedrahita la señora doña Dolores Montesterin. Con este motivo se han celebrado sufragos por su alma en distintas iglesias de Avila y su provincia.

A su viudo, el director de la banda de música de la Guardia civil, don Gerardo Jiménez Vaquero y demás familia, renovamos la expresión de sentimiento, con cristiano recuerdo por la difunta.

Se vende una casa en la calle de Las Madres, núm. 8. Razón: Esteban Domingo, 1.

#### Vigilia de tarsicios

Mañana, sábado, a las siete y media de la tarde, celebrarán los niños tarsicios, su vigilia mensual ordinaria.

#### Jefatura de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 26 de junio de siete de la mañana a dos de la tarde, cuarto grupo.

De dos a ocho, quinto grupo.

Por la noche, a las nueve, sexto grupo.

### ANUNCIO

El día 28 del actual a las once de su mañana se subastará en esta Delegación de Hacienda una caballería mular, cerrada, castaña, de 1 metro 25 centímetros de alzada, con la rebaja de un 40 por ciento de su primitiva tasación, o sea por la cantidad de 48 pesetas, y que se halla depositada en la Alcaldía de Piedrahita. Las condiciones de subasta se hallan de manifiesto en la Secretaría de Juntas Administrativas.

### La feria de San Juan

Debido al mal tiempo de días anteriores hoy ha continuado la feria en esta ciudad, que debió terminar ayer.

En el Teso hubo mucha animación y se han hecho bastantes transacciones con precios elevados.

**Cafiaspirina**  
Contra todos los dolores  
BAYER